

CHRONIQUE DIOCESAINE.

Ordination par Mgr l'archevêque de Montréal à l'église métropolitaine, le 4 mars,

Sous-diaconal. — R. P.-E. Lefebvre, S. J.

6 mars.

M. Jérémie-Alphonse Roy, nommé vicaire à Saint-Valentin.

CONFÉRENCES DE NOTRE-DAME.

IIe Conférence. — *Jésus, lumière et vie des hommes.*

En Notre-Seigneur Jésus-Christ résident la lumière et la vie des hommes. Verbe éternel, fils de Dieu et fils de l'homme, Jésus rapproche en sa personne deux natures ; il réunit le ciel et la terre, il est homme et Dieu. Il est aussi le principe, la fin, la consommation de toutes choses : du plan divin, des événements, des âges. Rien ne peut s'expliquer que par Jésus. Otez Jésus du monde : le monde est incompris.

Quand nous lisons au ciel dans l'essence divine, miroir de toutes les réalités, nous saisissons l'enchaînement mystérieux des choses, nous comprenons les développements merveilleux des événements ; nous verrons tout se rattacher à Jésus ; nous découvrirons les desseins cachés de son œuvre, nous contemplerons avec admiration la mission de Jésus.

Nous allons essayer de faire comprendre comment Jésus est le principe du bonheur universel.

Pendant les siècles nombreux qui ont précédé la venue du Sauveur et depuis les deux mille ans de sa naissance terrestre, les hommes ont brillé de bien des manières : les uns par leur intelligence et leur savoir ; les autres en découvrant les lois de la nature et en lui arrachant un à un ses secrets ; d'autres ont étonné leurs contemporains et ont fait l'admiration de la postérité par des chefs-d'œuvre artistiques et littéraires ; d'autres se sont montrés grands par les lois et les préceptes dont ils ont doté leur pays ; d'autres, parvenus au faite des honneurs et de la puissance humaine, ont gouverné des peuples nombreux et par l'habileté de leur politique ou par leurs qualités exceptionnelles de conquérants ont tenu sous leur sceptre des empires immenses ; d'autres — et ce sont de beaucoup les plus méritants — ont semé autour d'eux les œuvres de bienfaisance, ont prodigué les trésors de la charité, se sont dévoués au soulagement des pauvres, à la consolation des affligés, ont accompli des prodiges de dévouement, d'affection, de renoncement. Nul de tous ces hommes n'a jamais pu ramener les hommes au bonheur, seul Jésus possède assez de puissance, assez d'amour pour opérer cette merveille.

Je ne voudrais pas donner à mes paroles un sens trop mystique en vous entretenant de la lumière et de la vie éternelle de Jésus.